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第九届烟台国际葡萄酒博览会上酒种多样，起泡酒等个性化酒种受关注

商家参展热情不高，建议办大卖场展会

今年是国际葡萄酒博览
会尝试市场化运作的第二年。
不少参展商表示，展会规模比
政府运作时有所缩减，人气也
没有以前足，参展积极性不
高。采访中业内人士建议，举
办方应在形式上有所创新，如
采用确定主题等方式精确参
展商群体，转变形式迎合商家
需求。

“我是第一年来参加博
览会，感觉规模不是很大。”
来自上海的参展商冯坚高告
诉记者，在葡萄酒行业，烟台
展区是十分有名的，他们公
司 也 想 在 烟 台 扩 大 市 场 份
额，希望能借着博览会联系
到更多经销商，但效果没有
预想得好。

“我从第一届酒博会开始
参加，每年都没落下，感觉这
两年人气越来越少。”来自蓬
莱的一家参展企业的张经理
说，最开始葡萄酒博览会是与
果蔬会一起办的，“当时葡萄
酒有一个专门的展区，吸引了
很多市民。慢慢的越办越大，
后来就独立出来，规模大的时
候展会一下开三四个展馆。”

张经理介绍，当时是政府

举办，影响力很大。自2014年，
第八届国际葡萄酒博览会开
始尝试市场化运作，展会规模
有所缩减，展位数量减少，商
家参展的热情也不高，并且举
办方资金投入力度小，宣传范
围不够。

“主办方可摒除传统方
式，转变形式，迎合商家需求，

采用一些创新的方式吸引消
费者，提高展会人气。”业内人
士建议，博览会每年可以设定
一个主题，主办方围绕主题举
办相应活动，邀请相关企业参
加。

“虽然市场化运作，但政
府也应给与引导和扶持企业
举办。”也有人建议，政府部门

扶持举办企业吸引国内外更
多的商家参展。

采访中，有商家建议通过
“大卖场”的方式提高参展商
热情。“可以采用大卖场的方
式，参展商可以在展台上介绍
自己的产品，这样企业参展的
积极性一定很高。”

本报记者 李静

高高考考后后留留学学，，要要及及早早规规划划
本报6月14日讯 (记者

李楠楠 ) 1 4日，高考后烟台
首场留学展在芝罘区举行，
不少高考后想让孩子出国读
大学的家长现场为孩子“把
关”。不少家长希望高考后留
学可以“双保险”，即通过上
国内名校的留学项目，既拿
国内名校大学文凭，也能拿
国外名校文凭。

14日，本报第十五届烟台
国际教育展在芝罘区中银大
厦举行，现场留学机构为考生

家长量身定做了高考后留学
计划。其中，不少家长对山东
大学中加班、中国石油大学(华
东)中外大学学分互认项目情
有独钟。“孩子学习一般，如果
通过这些留学项目去这些重
点大学，将来既能拿到国内重
点大学的文凭，还能出国留学
拿到国外大学的文凭，那不是
双保险吗？”现场不少家长都
有这种想法，围着山大、石油
大的留学项目展开咨询。

不过遗憾的是，这些名

校的留学项目不能提供国内
大学的毕业文凭，学生一入
学 只 能 注 册 国 外 高 校 的 学
籍，将来也只有国外大学的
毕业证书。对此，山东大学中
加班留学项目的专家说，“家
长的这种‘双保险’想法是比
较保守的，也是对孩子不自
信的一种表现，其实大可不
必，有时‘置之死地而后生’
往往效果会更好，因为学生
一旦上了，没有退路了，只有
前进一条路，将来一定会取

得不错的成绩，有很多这样
的案例。”

另外，现场留学专家还
向考生和家长提供了一些建
议。比如对于学生而言，高考
后留学要做到及早规划。首
先学生要选择好适合自己的
留学国家、学校以及专业，然
后根据这些确定的方向进行
准备，对于英语国家一定要
将语言准备好，暑假即将到
来，可提早规划进入语言学
习期。

全全国国肿肿瘤瘤专专业业会会议议在在烟烟台台召召开开
国内顶级专家齐聚港城纵论肿瘤治疗新技术

本报6月14日讯(通讯员
林峰 建军 记者 孔雨童 )

13日，中国生物医学工程学
会肿瘤靶向治疗技术分会无
创专业委员会第一届三次全
委会议暨济南军区放射肿瘤
学专业委员会第九届四次全
委会在烟台召开。本次会议由
海军总医院肿瘤诊疗中心康
静波主任、南京军区总医院射
波刀中心朱锡旭主任、解放军
第107医院承办，来自解放军总
医院、海军总医院、南京军区

总医院等的众多肿瘤专家来
到烟台，与同领域专家进行学
术交流，以加快烟台肿瘤治疗
技术的发展速度。

本次会议中，解放军总医
院王连元教授、海军总医院肿
瘤诊疗中心康静波主任、南京
军区总医院射波刀中心朱锡
旭主任、解放军第107医院全军
肿瘤无创诊疗中心王义善主
任等专家就复发胶质瘤的治
疗、肿瘤综合治疗与康复等问
题进行了学术交流讲座，并与

各位专家共同探讨了当前国
内外肿瘤治疗的最新进展及
最新技术。

随着肿瘤治疗学科的不
断发展、肿瘤精确放疗设备的
出现及多种治疗方法的应用，
肿瘤治疗效果显著提高。本次
会议，旨在为烟台肿瘤治疗领
域的专家搭建一个学术交流
平台，与国内专家进行零距离
交流，并在交流过程中有所收
获和体会，进一步提高烟台肿
瘤治疗水平。

“患者之间是存在个性
化差异的，如何为患者制定
个性化治疗方案，是我们一
直在解决并完善的话题。”王
义善介绍，本次会议会集了
多名业内精英，他们不仅带
来了自己最好最新的技术及
理念，还在现场从不同角度
进行展示，并与大家交流、讨
论，把专业前推，明确学术发
展方向，让治疗方法更加优
化，解决了众多治疗过程中
遇到的实际问题。

12日上午，在烟台国际博览中
心，由烟台市葡萄与葡萄酒局、烟
台市葡萄与葡萄酒协会、滨州医学
院葡萄酒学院主办，第九届烟台国
际葡萄酒博览会组委会、西夫拉姆
酒业有限公司、瀑拉谷酒庄等单位
协办“西夫拉姆杯”第六届自酿葡
萄酒大赛吸引了来自全国各地的
近百位自酿酒爱好者参与。

据了解，大赛举办前期，共收
到来自河北、新疆、宁夏、江苏、北
京、青岛和烟台等地90多位自酿酒
爱好者送来的100多款酒样。

“你这个酒口感确实不错，但颜
色上稍微淡了点，你可以尝试加些
烟73(葡萄品种)。”不少爱好者们聚
在一起，相互品尝自酿酒，并相互交
流。

经评委团品评，最终评出一、
二、三等奖，并在现场举办颁奖仪
式。“真诚地希望自酿酒大赛能成
为我们老百姓积极参与、积极响应
的全民活动，成为自酿酒爱好者们
沟通、交流的最佳平台。”烟台市葡
萄与葡萄酒局副局长张加玉说。

本报记者 李静 通讯员
高海宁

自酿葡萄酒大赛

百款酒样较高下

本报6月14日讯(记者 秦雪丽
通讯员 张立尧 宋烜) 记者

从芝罘区市场监管局了解到，截至
5月底，芝罘区2013年度企业年报公
示率62 . 94%，个体工商户年报公示
率31 . 07%；2014年度企业年报公示
率53 . 86%，个体工商年报公示率户
34 . 96%。尽管公示期限将至，但仍有
很多企业比较“淡定”。

“凡是2015年1月1日之前注册
的企业，今年都得提交年度报告。”
市工商局一位工作人员介绍，根据

《企业信息公示暂行条例》规定，企
业、个体工商户和农民专业合作社
应于2015年1月1日至6月30日，报送
2014年年度报告，并向社会公示。企
业和个体工商户暂未报送2013年度
报告的，应在2015年6月30日前依次
报送2013年度报告和2014年度报告
并向社会公示。在规定时间内未报
送年度报告和即时信息的，或报送
公示信息隐瞒真实情况、弄虚作假
的，将被列入“经营异常名录”，并
通过“全国企业信用信息公示系统
(山东)”向社会公示。

“一旦纳入异常名录，对企业
的信誉影响将很大。”该工作人员
介绍，在政府采购、工程招投标、国
有土地出让、授予荣誉称号等工作
中，对被列入经营异常名录或者严
重违法企业名单的企业依法予以
限制或者禁入。企业被纳入异常名
录超过三年时间，将被列入黑名
单，影响企业法人代表及相关负责
人的个人信誉。

还有半月时间

企业抓紧公示年报

本报6月14日讯 (记者 李
静 ) 1 2日到1 4日，2 0 1 5第九届
烟台国际葡萄酒博览会暨首届
婚博会在烟台国际博览中心召
开。本次博览会上，葡萄酒种类
多样，一些起泡酒、桃红酒、冰
酒等适合年轻群体的酒种更加
吸引眼球，采访中不少企业表
示，将倾向于具有个性的酒，迎
合市场需求。

1 2日，2 0 1 5第九届烟台国
际葡萄酒博览会暨首届婚博会

在烟台国际博览中心开幕。记
者在现场看到，今年展会开放B

馆。展馆内，烟台张裕葡萄酒、
西 夫 拉 姆 酒 业 等 酒 企 特 装 展
出。

“我们今年带来的主要有
干红、干白和起泡酒。”烟台张
裕先锋国际酒业有限公司工作
人员告诉记者，有一款进口的
起 泡 酒 吸 引 了 很 多 人 前 来 咨
询。

采访中记者发现，今年的

展会酒种多样，个性化更强。除
了常见的干红、干白葡萄酒外，
不少企业展出的气泡酒、桃红
酒、鸡尾酒、冰酒等，这些酒色
泽亮丽十分吸引眼球。除此之
外，蓝莓酒、樱桃酒、树莓酒等
果酒也多了起来。

“如今葡萄酒行业的消费
群体越来越年轻化，而年轻人
更喜欢喝度数不高、口感清爽、
色泽亮丽的酒种。”来自上海的
参展商冯坚高告诉记者，本次

参展带来不少桃红和起泡酒，
主要是想通过这次展会招揽有
意向的经销商，“同时也借这个
机会考察一下烟台的市场，毕
竟烟台作为国内葡萄酒的主产
区，相信消费能力也不会差。”

不少商家表示，随着葡萄酒
行业市场的调整，年轻人将成为
以后的主要消费群体，以前市场
上主流销售的单宁厚重的干红
葡萄酒年轻人并不买账，他们对

于一些口感清新的新小种类葡
萄酒更感兴趣，因此企业也必须
调整销售种类，拿出更有个性的
葡萄酒吸引消费者。

在前不久的“ 2 0 1 5国际葡
萄酒论坛”上，中国酿酒大师、
滨州医学院党委书记刘树琪也
表示，现在消费趋势更多地追
求个性化、多样化、高性价比
化，企业只有迎合市场需求，促
进产品个性化和提升性价比，
才能增强竞争力。

12日，展会现场人气不够旺，参展商热情也提不起来。 本报记者 李静 摄
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